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Edferial

I

En el Aula de Historia Oral, hemos 
querido recoger las opiniones de varios

Una vez más nos acercamos a sus 
casas para ofrecerles noticias de nuestro 
pueblo y otras curiosidades que esperamos 
sean desu agrado.

Esperamos que tanto éstos como los 
demás artículos que forman este nuevo 
Jacho, les resulten interesantes y sirvan 
para su entretenimiento. Les deseamos un 
feliz verano y que disfruten de sus merecidas 
vacaciones.

En el apartado de deportes aparece 
la I Carrera Popular de los 7 Monumentos, 
realizada no hace mucho en nuestro 
municipio y donde participaron muchos de 
nuestro chicos y chicas.

En esta nueva edición del Jacho 
hacemos referencia a la presentación del libro 
que Francisco Joaquín Pérez González, con 
mucha ilusión, ha elaborado sobre el tiempo 
que nuestro paisano Fran estuvo en Gran 
Hermano y que generosamente ha donado los 
beneficios de su venta a la Cofradía de la 
Veracruz.

jóvenes de Barcarrota que se han tenido que 
enfrentar el pasado mes de junio a los 
temidos exámenes de selectividad. 
Esperamos que todos hayan tenido mucha 
suerte y puedan optar a las carreras 
deseadas.

En Diez preguntas para... José Luis 
González Morales entrevista a José 
González García sobre su relación con el 
CEIP “Hernando de Soto”.

I

En Así somos nos acercamos a la 
Banda de Música Guzmán Ricis, 
conociendo un poco más sobre ella y 
dándonos a conocer el ajetreado verano que 
les espera.

También nos encontraremos con un 
artículo sobre la IV Jordada Didáctica del 
Gusto, jornada que estuvo centrada en la 
degustación de productos extremeños con 
denominación de origen y dirigida a los 
alumnos del último curso del CEIP “Hernando 
de Soto”.

En el apartado de Nuestra Historia, se 
nos presentan tres milagros atribuidos a 
nuestra querida Virgen del Soterraño, uno en 
1741, el segundo en 1749 y el siguiente en 
1919.



JAqenda
OCIO Y TIEMPO LIBRE

MÚSICA
Parque de la Constitución

TEATRO
FORMACIÓN

EXPOSICIONES
Ayuntamiento de Bancarrota

CINE
Plaza de Toros

TALLERES DE WEB 2.0
(Facebook, blogs, redes sociales...).

TALLERES DE ADMINISTRACIÓN ELECTRÓNICA 
(DNI electrónico, certificado digital...).

TALLERES DE DISPOSITIVOS MÓVILES 
(Cámaras de fotos, pendrives...).

TALLERES DE ALFABETIZACIÓN
(Textos, correo electrónico, Internet...).

EL CORAZÓN DE LOS ÁRBOLES 
Del 22 de agosto al 4 de septiembre.

MANUALIDADES
Del 1 al 12 de agosto.

XVIII ENCUENTRO DE BANDAS DE MÚSICA 
Domingo, 24 de julio - 22:30 h.

CONCIERTO BANDA MÚSICA “GUZMÁN RICIS”- 
CONJUNTO INSTRUMENTAL ESCUELA 
MUNICIPAL DE MÚSICA “GUZMÁN RICIS” 
Domingo, 31 de julio - 22:30 h.

CONCIERTO BANDA DE MÚSICA “GUZMÁN
RICIS”
Domingo, 21 de agosto - 22:00 h.

Piscina Municipal
HACIENDO DIABLURAS (Infantil)
Viernes, 29 de julio, 22:30 h.

PROGRAMAS DE RADIO
7, 14, 21 y 28 de julio.
Destinatarios: niños y jóvenes. 
Radio Barcarrota.

NOCHE DE ASTRONOMÍA CON LA BIBLIOTECA
Viernes, 15 de julio, 23:00 h.
Campo de Fútbol “Antonio Cuerda".

LOS DESASTRES DEL DINERO (Todos los públicos) 
Viernes, 5 de agosto, 22:00h.

CURSOS DE NATACIÓN
Julio adultos, agosto niños.

EL CUMPLE DE ADELINA (Infantil)
Viernes, 21 de agosto, 22:00h.

XVI SEMANA DEPORTIVA
Del 22 al 27 de agosto.

EL PRÍNCIPE DE PERSIA. LAS ARENAS DEL
TIEMPO
Jueves, 4 de agosto, 22:30 h.
ALICIA EN EL PAÍS DE LAS MARAVILLAS
Jueves, 11 de agosto, 22:30 h.
LOS VIAJES DE GULLIVER
Jueves, 18 de agosto, 21:45h.
ENREDADOS
Jueves, 25 de agosto, 21:45h.
TOY STORY 3
Jueves, 1 de septiembre, 21:45h.

CLUB DE OCIO DE VERANO
Del 1 al 29 de julio.
Destinatarios: Niños de 4 a 12 años.
BIBLIOPISCINA
Julio-agosto, 17:00-20:00 h.
Piscina Municipal.

LIGA DE VERANO FÚTBOL SALA INFANTIL Y 
! JUNIOR

Del 1 de julio al 20 de agosto.
Polideportivo Municipal.
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Incontinencia Urinaria

Hay hábitos y factores que propician su aparición
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La incontinencia urinaria se define como la salida 
involuntaria de la orina, que comprende la pérdida del 
control urinario y la capacidad de contenerla.

La incontinencia puede aparecer por múltiples 
causas que afecten a los músculos del aparato urinario o al 
sistema nervioso. Según el origen o causa que la provoque, 
su manifestación será distinta, en volumen de pérdidas o en 
frecuencia de las mismas.

A. 2. Incontinencia de urgencia.
Causa: La vejiga se contrae cuando no debe.
Cantidad: El volumen de pérdidas frecuencia es 

mayor que en la incontinencia de esfuerzo.
Afecta: Principalmente a las personas mayores.

A.3. Incontinencia mixta. Es la combinación de los 
síntomas de los otros dos tipos anteriores.

La pérdida de orina constituye el síntoma principal 
de la incontinencia urinaria aunque existen otros muchos, 
como son:

B.3. Incontinencia neurógena.
Causa: La vegiga está llena y no se vacía.
Cantidad: Grandes y frecuentes pérdidas
Afecta: Principalmente a personas mayores con 

enfermedades del sistema nervioso.

La consulta al médico, enfermera o farmacéutico al 
primer síntoma de incontinencia puede ayudar a solucionar 
el problema y reducir las pérdidas de orina.

2.Productos que alivian las molestias provocadas 
por las pérdidas de orina: sondas vesicales, colectores y 
absorbentes de incontinencia.

EJERCICIO FÍSICO: Caminar una hora al día, subir 
a pie las escaleras de casa, ejercitar los músculos del suelo 
pélvico (Ejercicios de KengeL..)

-Incapacidad para orinar.
-Dolor relacionado con el llenado de vejiga.
-Debilidad progresiva del chorro urinario.
-Aumento de la frecuencia al orinar.
-Necesidad de alcanzar el baño rápidamente.
-Derrame de orina.
-Infecciones frecuentes de vejiga.

Existen varias costumbres saludables que se 
pueden practicar fácilmente y que pueden ayudar a prevenir 
la incontinencia urinaria o atenuarla.

Existen varios tipos de incontinencia que se 
pueden clasificar en función de la cantidad de pérdidas:

Esta afección aqueja a una parte importante de la 
población. Existen diferentes tipos y grados de 
incontinencia, desde pequeñas pérdidas en forma de goteo 
hasta la imposibilidad de retenerla orina.

ALIMENTACIÓN: No se debe disminuir la ingesta 
diaria de líquidos, mantener un buen ritmo intestinal para 
evitar el estreñimiento, reducir el consumo de alimentos que 
tienen mucha agua (diuréticos) como por ejemplo: calabacín, 
melón, sandía, espárragos, endivias, uvas, nísperos, 
melocotón, alcachofa, apio, berenjena, coliflor, cebolla, 
bebidas alcohólicas y excitantes (café, té...)

A INCONTINENCIALIGERA: pequeñas pérdidas de 
orina en personas activas y ambulantes. Existen tres tipos: 

A.1. Incontinencia de esfuerzo.
Causa: Debilitamiento de los músculos cercanos a 

la uretra.
Cantidad: Generalmente 

empeorar con el paso de los años. 
Afecta: Principalmente a mujeres.

La incontinencia puede tratarse de distintas 
maneras, según el tipo de diagnóstico o las causas que las 
hayan provocado. Generalmente los tratamientos se 
combinan para obtener mejores resultados y mejorar la 
calidad de vida de estos pacientes. Así pues encontramos:

B. INCONTINENCIA MEDIA-SEVERA
B. 1 .Incontinencia por rebosamiento
Causa: La vejiga se llena al máximo por debilidad 

del músculo detrusor o por obstrucción.
Cantidad: Grandes y abundantes pérdidas.
Afecta: Principalmente a personas mayores con un 

estado de salud delicado.
B.2. Incontinencia funcional.
Causa: Incapacidad de ir al baño.
Cantidad: Grandes y frecuentes pérdidas
Afecta: Principalmente a personas mayores con un 

estado de salud delicado.

1 .Tratamientos para atenuar las pérdidas de orina: 
hábitos adecuados, fisioterapia, tratamientos 
farmacológicos y cirugía.

C.INCONTINENCIA OCASIONAL O TEMPORAL: 
Como la incontinencia psicógena, que está asociada a 
estímulos externos que afectan a los sentidos (frío o calor) o 
emociones fuertes (miedo, angustia o placer). Aunque 
debemos de tener en cuenta que no es un tipo de 
incontinencia propiamente dicha.

HIGIENE: Es fundamental y constituye el cuidado 
básico.

unas gotas. Puede

1. -Retrasar la micción: Propicia infecciones 
urinarias y pérdidas de orina.

2. -El paso de los años. Produce un debilitamiento 
de los músculos de la zona pélvica y la pérdida de elasticidad 
de los tejidos.

3. -Menopausia. La falta de estrógenos provoca que 
los músculos de la vejiga se debiliten y pierdan elasticidad.

4. -La maternidad. Pérdidas en el embarazo o 
después del parto,estas pérdidas suelen remitir tras el parto.

5. -Enfermedades del sistema nervioso y lesiones 
medulares.
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Fran,

diez años después
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CRONOLOGIA De UNA ILUSIÓN
f RANCISCO JOAQUIN PÍM.I GONZALEZ

D. Agustín Blanco nos recordó que la 
Cofradía de la Veracruz es la más antigua de la Villa 
de Barcarrota y agradeció la colaboración que D. 
Francisco J. Pérez les ha brindado con el escrito de 
este libro.

Por último, Da Guadalupe Pinilla Ramírez 
agradeció al responsable del libro su gratitud por 
donar todo el dinero recaudado a la Cofradía de la 
Veracruz. De igual forma, reiteró el buen quehacer 
del Gran Hermano, al llevar el nombre de nuestra 
localidad por todo el territorio español.

rA

La presentación comenzó de la mano de D. 
Francisco J. Pérez, el cual comentó que toda esta 
aventura nació hace diez años cuando Fran entró el 
18 de marzo de 2001 en la casa de Gudalix, siendo 
D. José Joaquín Rodríguez Lara el que le propuso 
que escribiera una columna todos los días en el 
Diario HOY, en ella se recogía todo lo que iba 
sucediendo en el pueblo sobre la vida de nuestro 
paisano Fran en la casa de Gran Hermano. Mas que 
una obligación le supuso una ilusión, de ahí que se 
haga mención en el libro como “Cronología de una 
ilusión". La pretensión de sacar a la luz este libro fue 
con el objetivo de realizar una recopilación 
cronológica de los 101 días que Fran estuvo en el 
Reality Show.

El pasado 17 de junio tuvo lugar en el Salón 
de Plenos del Ayuntamiento de Barcarrota la 
presentación del libro “Fran, diez años después”, 
escrito por D. Francisco Joaquín Pérez González.

Al acto asistieron una gran afluencia de público, 
estuvo presidido por el autor del libro, D. Francisco J. 
Pérez González, la Concejala de Cultura y 
Educación, Dña. Guadalupe Pinilla Ramírez, el 
tesorero de la Cofradía de la Vera-Cruz, D. Agustín 
Blanco Guerrero, y, por supuesto, el protagonista del 
libro, D. Francisco Javier García Sanz.

-

■ éf/

Por otro lado, el protagonista del libro, 
nuestro querido paisano Fran ha colaborado 
ofreciendo recortes y escritos de diferentes 
periódicos. Debido a su habilidad y desenvoltura la 
presentación tuvo un toque de simpatía y humor.

«
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IV Jornadas Didácticas del Gusto

A

Esta jornada se desarrolló en el CEIP “Hernando 
de Soto" de la localidad y estuvo destinada a los alumnos 
de último curso de este centro.

La Torta del Casar igualmente la probaron 
untada en una rebana de pan, añadiéndoles a algunas 
de ellas un poco de Pimentón de la Vera.

7
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Extremadura tiene uno de los ecosistemas mejor 
conservados de Europa. Posee cerca de un millón de 
hectáreas de dehesa, constituyéndola en un paraíso 
ecológico donde se explota de forma equilibrada todos 
sus recursos naturales, permitiendo la conservación y 
protección de este entorno ecológico único y 
convirtiéndola en el hábitat ideal para el desarrollo del 
cerdo ibérico. Este animal ha formado parte del paisaje de 
Extremadura, desde la más remota antigüedad, 
adaptándose perfectamente al ecosistema de la dehesa.

Para finalizar, especial mención tiene la 
exposición educativa que realizaron estos cocineros 
concienciando a los niños sobre la buena influencia 
que tiene una alimentación sana y saludable en 
nuestro organismo, al mismo tiempo que se les intento 
sensibilizar sobre la idea de que el desayuno es una de 
las comidas más importantes del día, ya que nos 
brinda de la energía necesaria para poder rendir 
correctamente. Hacer uso de una alimentación 
“insana” puede llevar a problemas como la obesidad 
infantil.

A lo largo de toda la mañana hubo una cata- 
demostración donde los participantes pudieron degustar 
diferentes productos como jamón, aceite, pimentón de 
la Vera, torta del Casar,... todos ellos productos de 
denominación de origen de nuestra región, 
comprobando, muchos de ellos, por primera vez, su 
calidad y particularidad. Esta cata-demostración estuvo 
dirigida por prestigiosos cocineros de la región.

Por todo ello, la IV Jornada Didáctica del Gusto 
pretendió ser, para todos los participantes, un buen 
escaparate de la gastronomía extremeña y de todos los 
productos de “Denominación de Origen” de la región. 
Todos los platos que allí se elaboraron fueron un 
instrumento gastronómico esencial de calidad de la tierra.

Cataron el Aceite de Monterrubio solo en 
una cucharilla o bien en una tostada de pan, una 
opción de desayuno muy saludable y muy poco 
habitual entre nuestros jóvenes.

A continuación se elaboraron varios tipos de 
degustaciones:

Por ello, Barcarrota, que es una de las 
localidades donde se crían y producen los mejores 
ejemplares de esta raza porcina, abre sus puertas y 
apuesta por esta iniciativa donde el verdadero 
protagonista es el cerdo ibérico unido a la gastronomía de 
productos de este preciado animal.

Antes de comenzar con la elaboración de las 
diferentes degustaciones, se les explicaron la 
procedencia y los beneficios de estos productos 
“Denominación de Origen” extremeños con los que 
trabajaron en esta jornada, aconsejando siempre su 
consumo.

El jamón “Dehesa de Extremadura” lo 
degustaron a modo de tapas, junto con otros 
productos ibéricos típicos de nuestra zona (lomo, 
salchichón y chorizo que han sido elaborado con 
Pimentón de la Vera contribuyendo a su conservación 
a la vez que le da sabor y aroma,...). También lo 
saborearon en tostadas de aceite con jamón.
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Historia y religión:
algunos milagros

atribuidos a la Virgen
del Seterrañ©

30 de julio 1749
21 de agosto 1741
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María del Campo de edad de 4 años hija de Manuel 
del Campo y de Antonia María vecinos de esta villa 
habiéndose levantado de su cama en camisa y 
estando jugando por su casa María Guerrera, su 
abuela estando barriendo en dicha casa y echando 
menos a la niña la vino a buscar y la halló colgada en 
puerta de un aposento en una correa que tenia dicha

“En 21 de agosto de 1741 sucedió en esta villa de 
Barcarrota el milagro siguiente:

El primero de los milagros nos habla de cómo 
una niña revivió después de haber estado muerta 
unas horas tras haber tenido un percance.

Este artículo sobre nuestra historia recoge 
tres milagros atribuidos a la Virgen del Soterraño, dos 
de ellos en el siglo XVIII y uno en el siglo XX. Aunque 
se le atribuyen muchos más, cito estos por su 
espectacularidad. Están extraídos del Libro de los 
Milagros de Nuestra Señora del Soterrado de 
Barcarrota, obra que Luis Mendoza Bootello, esposo 
de Dolores Villanueva Villanueva mandó transcribir 
en 1925, lo que hizo que la obra no se perdiese ya que 
el original desapareció.

En 2007 se reeditó "El Libro de los Milagros 
de Nuestra Señora del Soterraño de Barcarrota" con 
una tirada de 1500 ejemplares, con lo que los tres 
milagros que copio a continuación quizás ya los 
hayan leído.

puerta con que se cerraba ya muerta del todo 
habiendo dado gritos acudieron los vecinos y vieron 
que dicha niña estaba muerta la sacaron a la calle en 
brazo echando gorgotadas de sangre por la boca de 
lo cual dio fe don Alonso el médico y Cristóbal 
Rodríguez cirujano y habiendo quedado su madre y 
esta dentro de casa invoco a Nuestra Señora del 
Soterraño pidiéndole le diese salva si convenía y al 
instante comenqo la niña a hablar y se mantiene hoy 
en día buena. Sus padres viendo este prodigio que 
había obrado María Santísima del Soterraño con su 
hija fueron inmediatamente mandar decir una misa 
en el altar de Nra Señora en hacimiento de gracias. 
Esto sucedió a las siete de la mañana estuvo muerta 
hasta las once del día."

En la villa de Barcarrota a treinta días del mes de 
Julio año del Señor de mil setecientos y cuarenta y 
nueve como a cosa de las diez y media del día 
sucedió que estando unos pastores cociendo una 
caldereta en el sitio que llaman de la cañada Honda

“Milagro prodigioso que la Reina de los Ángeles la 
Virgen Santísima del Soterraño obró con los vecinos 
de esta villa en librarlos de un fuego que se introdujo 
en los sembrados el día 30 de Julio del año pasado 
de 1749.

(Por Juan María CjonzáCez Jlntúnez

El siguiente milagro habla de cómo 
Barcarrota y su cosecha se libró, gracias a la Virgen, 
de ser arrasada por el fuego.

Muestra
LJüstoria
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en una dehesa que nombran la Capellanía término de 
esta dicha villa se les solto el fuego y fue tan crecida su 
actividad que después de haberse quemado mucho 
arboles de la dicha dehesa se pasó a los rastrojos que 
estaban inmediatos y habiéndose llegado el fuego a 
las parvas conocieron todos se abrasaban y no 
poderse apagar por el mucho rastrojo y pasto que allí 
había y aunque fue mucha la gente que ocurrió al 
fuego y otros que salieron del lugar a caballo y a pie no 
fue posible detenerlo. En esta ocasión estaba en la 
torre de la Yglesia de Virgen Santísima del Soterrado 
Don Joseph Durán presbítero vecino de esta villa y 
reparando desde la Torre que el fuego era muy grande 
y que estaba ya al pie de las parvas de trigo y cebada 
toco las campanas de esta milagrosa señora a 
rogativa y al mismo tiempo mando que descubriesen a 
la virgen y le encendiesen luces y que todos pidiesen 
misericordia a esta Señora. Como oyeron tocarse las 
campanas acudieron con prontitud el Señor Vicario 
cura de la Yglesia de esta señora, don Francisco 
Zambrano. teniente de cura: D. Blas de la Vera y 
Salazar y don Joseph Durán presbíteros. Estando 
primero en dicha Yglesia don Francisco Bottello de 
Morales presbítero y beneficiado de esta villa los 
cuales comenzaron con fervor a cantarle la Salve y 
después la letanía y favoreciendo esta Señora con su 
Patrocinio y piedad a todos los vezinos hizo el milagro 
tan manifiesto que luego que se oyeron tocar la 
campanas aseguraron el aire y el fuego se apago de 
forma que estando al pie de la parva de Don Francisco 
Baresta no se le quemó cosa ninguna.

Se hallaron presentes a todos los dicho todos los que 
abajo firmaran y en agradecimiento a el favor y el 
beneficio que obro esta piadosa señora se le canto 
una misa y predico en ella el Rmo. Pe. Mtro. Fr. Andrés 
Fernández Religioso de nro Pe.S. Agustín y a ella 
concurrió la villa y todo el pueblo a darle la gracias"

En la transcipción se ha respetado el texto 
original y algunas letras para mejorar la comprensión 
del texto.

Este artículo está hecho gracias a la donación 
de Agustín Blanco del libro “Milagros de Nuestra Sra. 
Del Soterraño (Edición de Joaquín Alvaro Rubio, 2007)

LIBRO 
DE LOS MILAGROS 

DE KIHSTRA SEÑORA 
BEL SOTERRAÑO 

DE 
BARCARROTA

. í
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— 
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“En la villa de Barcarrota a siete días del mes de 
septiembre del año del Señor de mil novecientos y 
diecinueve hallándose gravemente enferma la señora 
Da Visitación Villanueva y Romero de Guerreros, viuda 
del señor Dn José Villanueva Nogales q.s.g.h. su Sra. 
hija Da Antonia Villanueva y Villanueva esposa del Sr. 
Dn José Mendoza y Bootello, profundisimamente 
afligida ante el eminente peligro de la preciosa vida de 
su amadísima madre recurrió con fervientes preces y 
reiteradas suplicas al valiosísimo patrocinio de la 
Santísima Virgen Nuestra Señora María del Soterraño 
impetrando de Dios nuestro Señor por la poderosísima 
intercesión de su amorosa Madre, que es salud de los 
enfermos y consoladora de los afligidos, la 
singularísima. gracia de la restitución de la salud de su 
muy querida madre y habiendo escuchando la Sma. 
Virgen la fervorosa oración de su muy piadosa devota, 
consiguió del Dador de todo bien tan señalada merced 
sintiéndose desde entonces muy mejorada la señora: 
y. reconociendo la mencionada Sra Da Antonia haber 
sido este un favorespecial alcanzado de Dios N. S. por 
mediación de la Santísima Virgen del Soterraño. 
prometió rogar como lo hizo al Sr. Cura de esta 
Parroquia, que suscribe, la inserción de este hecho 
prodigioso en este libro testimoniando de este modo su 
inmensa gratitud. Y accediendo yo a los vehementes 
deseos de la preciada Señora, entusiasta devota de la 
Sma. Virgen en su portentosa Ymagen de Soterraño y 
constante propagadora de los múltiples beneficios que 
por su intercesión concede el Señor a los hombres le 
expido la presente que sello con el de esta Parroquia y 
firmo en Barcarrota dia ocho de Septiembre de mil 
novecientos diez y nueve."

TT dn dJaxatD®

------*

iEl último milagro que recojo fue atribuido a la 
Virgen del Soterraño en el siglo XX y se trata de una 
curación repentina.



(Porosa (Ma (Pérez Sánchez y Juan Terrera Teíipe

Los jóvenes
y la Selectividad

in

Laura Pérez Berjano, nos comenta que le ha 
dedicado dos semanas al estudio y con todo lo que se 
ha esforzado durante el año considera que ha 
merecido la pena porque su futuro depende de ello.

La asignatura con la que ha tenido más 
dificultad ha sido Física, porque al tenerla para subir 
nota no la ha preparado lo suficiente.

Al preguntarle que carrera universitaria tiene 
pensado estudiar nos dice que ADE y Derecho, porque 
es una licenciatura conjunta que le gusta y a la que ve 
salida de futuro.

hay necesidad de una nueva calificación. Es una 
prueba de carácter económico.

El consejo que le daría a alguien que se va a 
presentar en un futuro es que no hay que ponerse 
nerviosoy que hay que ir con las ideas muy claras.

El mes de junio los jóvenes de Barcarrota han 
realizado las pruebas de acceso a la Universidad, la 
tan temida Selectividad. Prueba que tiene como 
finalidad valorar, con carácter objetivo, la madurez 
académica del estudiante, así como los 
conocimientos y capacidades adquiridos en el 
Bachillerato y su capacidad para seguir con éxito las 
enseñanzas universitarias oficiales de Grado.

Los exámenes le han parecido, en general, 
fáciles, siendo Filosofía la asignatura en la que más 
dificultad ha encontrado.Nos cuenta que cuando 
quedaban 20 minutos para finalizar la prueba, el 
tribunal anuló una de las preguntas ya que esta no 
entraba en el temario.

Cree que la selectividad no es necesaria, 
porque al superar los exámenes de bachillerato no

Ana Gañán González reconoce que los 
exámenes no le han parecido difíciles, habiéndoles 
dedicado dos semanas de preparación. Le ha podido 
más el miedo que la prueba en sí. Por eso, aconseja 
que se vaya tranquilo porque los nervios pueden jugar 
malas pasadas.

Por ello, hemos querido reunir a unos 
jóvenes de la localidad y preguntarles cómo ha sido 
su paso portan importante prueba. Estos son algunos 
de los futuros universitarios de nuestra localidad.

.... Ofi

Encuentra la Selectividad como una prueba no 
necesaria. Cree que al terminar el bachillerato estás lo 
suficientemente preparado para acceder a la 
Universidad.

jóvenes
barcarrota
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En cuanto a la carrera que va a estudiar, no lo 
tiene todavía claro. Lo más seguro que la doble 
titulación de ADE y Derecho.

Piensa que no está segura de si han sido 
efectivos los resultados al tiempo de estudio dedicado, 
ya que todavía no le han dado las notas.

La dificultad la ha encontrado en diferentes 
preguntas de distintas asignaturas. Sin embargo, la 
que más difícil le ha resultado ha sido Filosofía.

Tiene pensado estudiar Ingeniería de 
Edificación o algo similar y cree que no encontrará 
dificultad para entrar porque la nota de corte que 
piden no es muy alta.

Le gustaría estudiar la doble licenciatura de 
ADE y Economía porque es lo que más le gusta e 
interesa.

Considera que es necesaria pasar esta 
prueba ya que te puede ayudar a subir la nota que 
llevas de Bachillerato.

A los futuros jóvenes que vayan a esta 
prueba les diría que no es para agobiarse y que 
preparándotela con tiempo se lleva bien.

Manuel Flores González admite que la 
preparación que ha tenido durante el curso se lleva a 
cabo una buena Selectividad. No ha considerado 
difíciles los exámenes. Eso sí, hay que preparárselos 
y nos dice que en la que más dificultad ha encontrado 
ha sido en la asignatura de Filosofía.

A los jóvenes que se presenten en los 
próximos años les diría que fuesen tranquilos y que 
no se agobien, que estudiando con tiempo se saca 
bien.

Nos dice que la persona que supera el 
Bachillerato está lo bastante cualificada para poder 
entrar en estudios universitarios y que por tanto, no es 
necesario tener que pasar la prueba de Aptitud. Con 
las calificaciones del instituto son suficientes para 
poderaccedera la Universidad.

Ignacio Salguero Pluma la selectividad la 
considera necesaria porque en ella se demuestran los 
conocimientos básicos que debe tener cualquier joven 
para iniciar una carrera universitaria.

No tiene claro qué estudiar, entre las carrereas 
a las que le gustaría acceder y que no tendría 
problema para ello, debido a que la nota de corte es 
baja, son ITI, Arquitecto Técnico y ADE. Otro de los 
motivos es porque quiere continuar sus estudios en 
Badajoz

A día de hoy no sabe los resultados de la 
selectividad, sin embargo cree que ha visto 
recompensado su esfuerzo y dedicación a los 
estudios. Tampoco ha considerado muy difíciles los 
exámenes, la asignatura más complicada le ha 
parecido la de Filosofía.

Ma del Carmen Mato Silva, admite que los 
exámenes no le han parecido difíciles porque ya iban 
advertidos, por parte de los profesores, de lo que se 
iban a encontrar allí.
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Banda de Música
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como sabemos tiene como objeto enriquecer las 
relaciones con otras agrupaciones musicales a la vez 
que mostrar el arte musical de otras poblaciones. Por 
supuesto, un encuentro que enriquece las relaciones 
entre componentes de varias bandas de música.

El primero de los concierto, será la celebración 
del XVIII Encuentro de Bandas de Música, concierto que

El “kiosco de la música” reúne y aporta las más 
favorables condiciones para el mejor desarrollo del 
programa, tanto por su eficacia musical como por el 
público, el cual podrá saborear de forma especial el 
concierto.

La Banda de Música “Guzmán Ricis” de nuestra 
localidad retoma un verano más los “conciertos al aire 
libre”. El Parque de la Constitución, y más 
concretamente su “templete de la música” o el 
también llamado “kiosco de la música”, será el lugar 
donde nuestra banda ofrezca dichos conciertos.

La Agrupación Musical en Barcarrota es 
tradicional, a pesar de que los avatares de la historia han 
hecho que el conjunto inicial se haya visto con el paso del 
tiempo desmembrado, disuelto y/o reconstruido.

“Guzmán Ricis”

J?lsí
Somos

Paralelamente a estos conciertos, 
nuestra banda sigue cumpliendo con los 
compromisos adquiridos para este verano 
con diferentes poblaciones como Badajoz, 
Higuera de Vargas, Montánchez... entre 
otros.

La Banda de Música “Guzmán Ricis" 
. ha incrementado recientemente el número 
de componentes de la misma (tres 
trompetistas y uno de percusión), 
componentes que se incorporarán para los 
conciertos mencionados. Todos ellos 
instruidos en la Escuela Municipal de Música 
“Guzmán Ricis" de Barcarrota, quedando la 
formación con una plantilla cercana a los 
cincuenta integrantes.

Así mismo, y como cada año, nuestra banda 
ofrecerá el segundo de los conciertos, pero en esta 
ocasión un concierto dedicado y dirigido “al 
emigrante”, a esas personas que por diferentes 
motivos no están con nosotros todo el año, así como a 
los socios de la Asociación Músico-Cultural 
“Guzmán Ricis” y antiguos componentes de la 
banda.

Su última etapa corresponde a la labor 
comenzada en 1984 por iniciativa del Ayuntamiento y del 
que fue su Director entonces, Francisco Velasco Macías. 
Es, en este año, cuando comienza la educación de un 
centenar de alumnos en la Escuela de Música, labor que 
vio su fruto en septiembre de 1988, coincidiendo con la 
celebración de las fiestas patronales y con la actuación 
de no más de 25 componentes, entre los que se 
encontraban antiguos miembros de la anterior banda de 
música.
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La Biblioteca

a

I
La Plaza me trae el imborrable recuerdo 

de la Biblioteca. (Esto ya en mi época de 
adolescente). Oasis y vergel de relax y frescura 
tras caminos por secarrales y arideces. Jardín y 
rosaleda que embriagan los sentidos con aromas 
y colores. Manantial y fuente de aguas frescas que 
sacian y calman ansias e inquietudes. Todo eso ha 
sido para mí la Biblioteca. Mi Biblioteca primera. 
Mi inolvidable Biblioteca.

¿Dónde están esos libros? Yo los 
encontré en la Biblioteca. Celia me facilitó y 
allanó el camino. Sería un buen homenaje a 
todas las “Celias” de la vida, el que nuestros 
gobernantes tuvieran como lema aquello que dijo 
Menéndez Pidal: “Cultura”. Cultura porque solo a 
través de ella se pueden resolver los problemas 
en que hoy se debate el pueblo lleno de muchas 
cosas, pero falto de luz. Cultura y Libros. Porque 
la agonía física, de un cuerpo por hambre, sed o 
frío, dura poco, muy poco. Pero la agonía del 
espíritu insatisfecho dura toda la vida. Todo lo 
cual me hace exclamar: ¡Cómo disfruto y me 
enorgullezco cuando tengo noticias de las 
actividades de nuestra Biblioteca y su labor de 
promoción de la lectura!

(Extracto del texto "Barcarrota: paisajes, lugares 
y figuras” de Adrián A. Trejo Trejo)

I

Yo tengo mucha más lástima de un 
hombre que quiere saber y no puede, que de un 
hambriento. Porque un hambriento puede calmar 
su hambre fácilmente con un pedazo de pan o 
con unas frutas, pero un hombre que tiene ansia 
de saber y no tiene medios, sufre una terrible 
agonía porque son libros, libros, muchos libros 
los que necesita y ¿dónde están esos libros? 
¡Libros! ¡Libros! He aquí una palabra mágica que 
equivale a decir: “amor, amor”, y que debían los 
pueblos pedir como piden pan o como anhelan la 
lluvia para su sementera...”.

Como homenaje a Celia y a cuantos han 
participado y participan en esa tarea, me permito 
reproducir aquí un texto de García Lorca, que 
debiera imprimirse con letra indeleble en muchos 
sitios. En las Bibliotecas desde luego. “No solo de 
pan vive el hombre. Yo, si tuviera hambre y 
estuviera desvalido en la calle no pediría un pan; 
sino que pediría medio pan y un libro. Y yo ataco 
desde aquí violentamente a los que solamente 
hablan de reivindicaciones económicas sin 
nombrar jamás las reivindicaciones culturales, 
que es lo que los pueblos piden a grito. Bien está 
que todos los hombres coman, pero que todos los 
hombres sepan. Que gocen todos los frutos del 
espíritu humano porque lo contrario es 
convertirlos en máquinas al servicio del Estado, 
es convertirlos en esclavos de una terrible 
organización social.

Mi afición a la lectura venía desde la 
escuela y se había ido acrecentando en el 
seminario. Fue en la Biblioteca Municipal donde 
se disparó y asentó. Y gran culpa (¡bendita culpa!) 
la tuvo mi querida amiga Celia Alzás. Hoy lo puedo 
decir en voz alta porque ya no son posibles las 
represalias. Ella conocía mi afición y la avidez con 
que leía los libros. Como los fines de semana se 
cerraban sus puertas, me prestaba dos libros. 
Sólo lo sabíamos ella y yo. ¡Gracias, otra vez, 
Celia! Ella era toda una joven mujer. Yo un 
muñeco, casi. Su gran aprecio me ayudó a 
hacerme un hombrecito. Hoy, incluso me atrevo a 
manifestar una intuición. Han pasado los años y 
veo a Celia con un espíritu joven. Siempre joven. 
Ahí está en la Coral. Como siempre ha estado en 
otras actividades. No soy yo quien debe afirmarlo. 
Sino ella. Pero intuyo que mucha de esa vitalidad y 
frescura juvenil tienen su raíz en lo mucho que ha 
leído en la Biblioteca. Aunque lo de la música 
puede venirle, también, por la familia.

Ubicada en dependencia anexa sin 
solución de continuidad a la fábrica del 
Ayuntamiento, aunque su entrada era por la calle 
Albarracín, sus balcones principales se abrían a 
La Plaza. Como metáfora que expresa el hecho de 
que la luz que por sus cristaleras penetra es pálida 
sombra de la que ella, por medio de sus libros, 
quiere irradiar a todas las mentes del pueblo. 
Como casi toda obra en sus comienzos, era un 
lugar sencillo y austero en sus instalaciones y 
equipamientos. Unas cuantas vitrinas, 
estanterías, mesas, sillas y lo más preciado: el 
tesoro de los libros que guardaba en sus entrañas. 
Pero ¡qué digo! Desvarío, yerro. ¿Guardaba? En 
absoluto. Cual madre solícita que pone el néctar 
de sus pechos a disposición de su criatura, así 
ofrecía y entregaba generosamente ella sus libros 
a cuantos acudíamos a su regazo. A los muchos a 
quienes las posibilidades económicas nos 
imposibilitaban la lectura.
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I Campeonato de Pesca
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Fue una pesca difícil por el Perca Sol, un pez 
muy pequeño que no contabilizaba para el concurso y 
no lo ponía fácil a los participantes, que cambiaron 
varias veces de modalidad y técnica.

Durante el desarrollo de la primera prueba, 
en Nogales, predominó las capturas de pequeñas 
carpas y barbos con la modalidad de pesca “Al coup". 
Fue un buen día de capturas, pues todos salieron 
contentos y muy igualados en la clasificación.

La modalidad de pesca elegida fue "A la 
Inglesa” o “Al coup" y las capturas que se permitían 
eran carpas, barbos y tencas.

Participaron un total de 12 concursantes, 
siendo uno de ellos de la categoría de infantil.

Fue en Valuengo donde todo se decidió. Con 
diferencia, el mejor día de capturas y mayor variedad 
de peces. Hubo competitividad hasta última hora que 
se decidieron los puestos. Se llegaron a capturar en 
torno a los 10Okg. de peces.

En la clasificación general comenzaban a 
destacar los primeros puestos, aunque seguía el resto 
con grandes opciones de conseguir los tan preciados 
premios.

Al final y tras el pesaje del último día, se realizó 
la clasificación y la entrega de premios en el mismo 
lugardel escenario de pesca.

En Barcarrota, aunque hubo menos capturas 
de peces, destacaron las grandes carpas, en torno a 
los 2,5kg., pues también tendrían recompensa al final 
del torneo.

Las pruebas se desarrollaron durante tres 
fines de semana, los días 29 de mayo, 5 y 12 de junio 
en el pantano de Nogales, Barcarrota y Valuengo 
respectivamente.

El pasado mes de mayo y junio, la Sociedad 
Deportiva de Pesca “El Muelle” organizó un 
campeonato de pesca para los adscritos a la 
sociedad.



(Por Juan Terrera Tefipe

I Carrera Popular de los
7 Monumentos

SALIDA

Un éxito en cuanto a participación, refrendado 
gracias a las más de 200 personas de todas las 
categorías que tomaron la salida. Por encima de la 
condición física de éstas, y de los resultados finales, 
donde debemos destacar los triunfos de José Manuel 
Sayago y Ma José Méndez Pacheco en las categorías 
masculina y femenina absolutas, primaron las ganas y 
el entusiasmo por colaborar con una bonita causa 
como es la ayuda a los más necesitados. En relación 
a los participantes, fue comentado y destacado, tanto 
por la organización de la prueba como por aquellos 
amigos y conocidos que se desplazaron a Barcarrota 
el domingo día 8 de Mayo, el gran número de niños y 
niñas, casi 100, que quisieron aportar toda su energía 
y vitalidad a la prueba, demostrando así que éste

deporte tiene una gran cantera y que la solidaridad no 
entiende de edades.

Y por fin llegó el gran día, ni el sol quiso 
perderse la gran cita que reuma en Barcarrota a un 
gran número de aficionados dispuestos a disfrutar de 
una agradable jornada deportiva. Las calles de 
nuestra localidad servían como inigualable circuito 
para acoger la I Carrera Popular de los 7 
Monumentos, prueba organizada por nuestro paisano 
José Manuel González Sayago, cuyo entusiasmo y 
amor por éste deporte le han servido para conseguir 
que el evento fuera todo un éxito.

Al final, todo el esfuerzo fue recompensado, y 
además de disfrutar de una suculenta pancetada y 
sardinada regadas con un rico gazpacho al término de 
la prueba, se logró recaudar la nada despreciable cifra 
de 214 euros, destinados a los Bancos de Alimentos de 
Badajoz y Cáceres. Motivo éste para dar la 
enhorabuena a todos aquellos que han hecho posible 
esta bonita iniciativa.

Por ello, no puedo terminar sin hacer mención 
especial a aquellas personas que de forma totalmente 
voluntaria y altruista pusieron todo su empeño en 
colaborar para que todo saliese bien. Sin duda, fueron 
una parte fundamental en el éxito de la prueba. 
También quiero mostrar mi agradecimiento a la 
corporación local, organización, instituciones, 
empresas y negocios colaboradores, ya que no 
dudaron en sumarse a la bonita causa propuesta por 
José Manuel, quien en su pueblo supo aunar esfuerzos 
para que por un día y una causa todos nos sintiésemos 
campeones.
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^Biblioteca
Premio Fomento de la

Lectura em Externara

La Biblioteca Pública Municipal ' Francisco 
de Peñaranda" de Barcarrota, según D.O.E. n° 63 
de 31 de Marzo de 2011, mediante la resolución de 
16 de Marzo de 2011, ha ganado el Premio de 
Fomento de la Lectura en Extremadura en la 
modalidad de mejores programas realizados por 
Bibliotecas Públicas en 2010 con el proyecto 
denominado “Talleres de Lectura, creación literaria 
y gráfica para adolescentes en peligro de exclusión 
social”.

reportaje que a principios de Mayo el programa de 
Canal Extremadura “La Isla de Viernes" hizo sobre 
éste en la Biblioteca.

Desde la Biblioteca Pública Municipal 
"Francisco de Peñaranda” se intenta seguir por esta 
línea destacando que habrá más actividades de este 
tipo.

http://labibliotecamunicipaldebarcarrota.blogspot.com

El galardón se entregó el día 11 de Abril en un 
acto institucional en Arroyo de la Luz (Cáceres), al 
que acudieron entre otras personalidades la 
Consejera de Cultura y Turismo. Dña. Manuela 
Holgado Flores. Dicho acto comenzó con la 
intervención del poeta extremeño Basilio Sánchez, 
que dio a conocer a los asistentes su “Elogio de la 
Lectura”, titulado La vida que nos damos. Desde 
hace ya nueve años, cada 23 de abril, un autor de 
nuestra Autonomía transmite a través de este Elogio 
su experiencia como lector al resto del público 
durante los actos de celebración en la Biblioteca 
Regional de Extremadura.

Este es el galardón más importante que se 
le entrega a una Biblioteca Pública a nivel 
autonómico. Distintos medios de comunicación se 
han hecho eco de este proyecto destacando el

,r- -

Este premio se suma al ya concedido en 
diciembre donde se le hizo entrega a nuestra 
Biblioteca del galardón como finalista con mención 
especial a la calidad y buenas prácticas en los 
Premios a nivel nacional de Fomento de la Lectura 
“María Moliner".

http://labibliotecamunicipaldebarcarrota.blogspot.com
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Semana Cultural en la Biblioteca

A todos, muchas gracias.

El último día fue el más cargado de

El primer día hubo un Cuentacuentos en 
el que se utilizó el fondo de la biblioteca para 
desgranar historias populares extremeñas para 
luego dar lugar a una proyección animada.

actividades y el más especial porque también 
celebramos el Día Mundial del Medio Ambiente 
en nuestra Biblioteca. Para ello, a los niños 
participantes les entregamos el cuento la 
Ecopatrulla en: luchando contra mr. d. Roche” 
para después leerlo entre los asistentes.

El ganador del cuento fue Miguel 
Pérez, y el de poesía Verónica Casas. El uno 
con 6 años y la otra con 5 años. El Premio de 
dibujo fue para Isabel Sayago.

En términos generales, podemos 
decir que durante esta semana cultural hubo 
una alta participación e implicación de niños y 
padres en todas las actividades, sin los que 
nada de esto sería posible.

Entre el 30 de mayo y el 3 de junio se ha 
llevado a cabo, en colaboración con la 
Universidad Popular y Radio Barcarrota, una 
semana cultural en la cual ha habido actividades 
para todas las edades y de diversa índole.

Como actividad complementaria a la 
Semana Cultural tuvimos el día 10 de Junio la 
“Tarde de la Ciencia en la Biblioteca” en la que 
diseccionamos animales, miramos por el 
microscopio, visionamos proyecciones, 
observamos distintos animales en cloroformo y 
un montón de cosas más. Está actividad contó 
con numerosísimo público, rondando las 100 
personas.

También hicimos un minicursillo de 
informática en el cual enseñamos a los más 
jóvenes el correcto uso de Internet así como de 
sus peligros, enfocándolo desde la parte 
didáctica al manejo de Internet como fuente de 
información sencilla y útil. Luego, en la Biblioteca 
leimos en voz alta fragmentos del Lazarillo con el 
fin de que conozcan una obra que está tan 
relacionada con Barcarrota.

Posteriormente visionamos la 
película educativa “Aprende a reciclar vidrio”, 
para pasar a un taller de Manualidades sobre 
reciclaje, en colaboración con la Asociación 
Reciclalia, donde los niños pudieron hacer 
pulseras, adornos y un sin fin de cosas más con 
material reciclado. Para finalizar la semana 
cultural tuvimos la entrega de premios de los 
distintos concursos.

El martes, día 31, los participantes 
hicieron su propio programa de radio, leyendo 
fragmentos de obras muy conocidas como el 
Lazarillo y contando experiencias en la 
biblioteca. Después hicimos un taller de 
literatura y otro de manualidades que tan buena 
aceptación tiene por los niños que frecuentan la 
biblioteca. El miércoles tuvieron lugar los 
concursos de poesía, dibujo y cuento.

Posteriormente subimos a las instalaciones 
de la Radio para hacer un programa con niños y 
jóvenes. Esta actividad es muy destacable ya 
que goza de mucha aceptación entre ellos 
llegando este día a superar las quince personas.
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José González García
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R.: Sí, la verdad es que durante toda esa etapa 
en el Club Polideportivo Hernando de Soto 
tuve un montón de buenos amigos, directivos 
y grandes aficionados al fútbol, que de forma 
totalmente desinteresada y que al igual que 
yo, por amor a los colores del equipo, me

P.: ¿Has tenido a muchas personas a tu 
lado durante todos estos años?.

P.: Cuéntanos un poco tu historia en el C.P. 
Hernando de Soto. El equipo siempre ha buscado a jugadores 

dentro de la comarca y que sin dudarlo en 
ningún momento han aceptado la propuesta de 
jugar en un equipo histórico de la provincia 
como es el de Barcarrota.

R.: No, si quieres hacer un equipo competitivo y 
aspirar a cotas mayores necesariamente tienes 
que buscar refuerzos fuera. Barcarrota no 
cuenta con tanta población ni todas las madres 
tienen hijos que quieran serfutbolistas.

P.: ¿Entrenadores de la casa o hay que 
buscarfuera?.

ayudaron siempre y arrimaron el hombro para 
conseguir tantos buenos momentos para el 
equipo. También me gustaría recordar a todos 
los empresarios y particulares de Barcarrota 
que de una forma u otra colaboraron con el club 
donando las equipaciones y todo el material 
deportivo.

P.: ¿Te quedas sólo con los jugadores del 
pueblo a la hora de realizar la plantilla?.

P.: Háblanos de la distintas categorías 
donde estuvo el C.P. Hernando de Soto.

R.: Mi trayectoria por el club ha sido muy larga, 
muchos años pasando por distintos órganos. 
Estuve al frente del equipo bastantes años 
como presidente. Algún que otro año ocupé 
otros cargos como colaborador, y como no 
podía ser de otra manera pasé por los 
banquillos entrenando al equipo en sus 
diferentes categorías, desde los infantiles a la 
absoluta.

R.: Más de lo mismo. Siempre hemos 
procurado contar con entrenadores locales, 
pero a veces, por una u otra razón, tuvieron que 
venir entrenadores de fuera.

Decir también que todos los entrenadores 
foráneos han estado muy comprometidos con 
el Hernando de Soto. La mayoría de ellos ya 
pasaron por el Hernando como jugadores, y 
conocían a la perfección el Club.

Diez
preguntas para...
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P.: ¿Cuáles han sido los objetivos del 
equipo en tu etapa en el Hernando de Soto?.

P.: ¿Cuáles eran las fuentes de ingreso del 
C.P. Hernando de Soto?.

R.: Pues recuerdo cuando por el mes de agosto 
se organizaba el trofeo Hernando de Soto con 
la participación de equipos de la región y la 
elección de la madrina y damas de honor del 
club en sus fiestas en la discoteca con la 
actuación de orquestas, etc.

R.: Lo peor cuando se produce alguna lesión de 
los jugadores y cuando injustamente se pierde 
algún partido después del esfuerzo realizado 
por los mismos. Lo mejor es jugar bien para la 
afición y sobre todo para ganar los partidos.

R.: El principal objetivo siempre fue buscarla 
máxima participación de jóvenes y niños 
deportistas de Barcarrota y por supuesto 
buscar los mejores resultados, amén de que 
estas concentraciones sirvieran para ayudar a 
la formación de los deportistas en todos los 
ámbitos.

También recuerdo cuando organizamos el 
trofeo cadetes con la participación de equipos 
como el REAL MADRID, ATLCO. DE MADRID, 
SEVILLA, BETIS..., entre otros. Por último 
decir que, también participamos en la bonita 
experiencia de la Liga Marca con equipos de 
toda España.

P.: Háblanos de algunos de los eventos que 
se organizaban desde el Club.

R.: Pues que el Hernando de Soto vuelva 
cuanto antes a la Regional Preferente, porque 
es un histórico de nuestra regional y tiene que 
estar ahí con otros grandes clubes de la 
provincia de Badajoz y, de camino, como soñar 
no cuesta nada, me gustaría que se cumpliera 
la asignatura pendiente que desde hace 
muchos años la afición de Barcarrota y el 
Hernando de Soto merecen, es decir, el 
ascenso algún día a Tercera División.

P.: Lo mejor y lo 
aficionado al fútbol.

R.: Pues como en la mayoría de las 
instituciones locales, sobrevivíamos con las 
tradicionales rifas que se hacían durante los 
partidos con la lotería semanal, la lotería de 
Navidad y la del Niño.

También la colaboración de las diferentes 
tiendas y bares de la localidad, que nos 
regalaban algunos de sus productos, y por 
supuesto también contábamos con la 
inestimable ayuda de las distintas 
corporaciones municipales, muy 
comprometida siempre con el deporte en 
nuestra localidad.

Recuerdo que en los partidos de los Domingos, 
a medio día, se ponía la barbacoa y se 
disfrutaba de unas riquísimas pancetas. Por 
cierto, era muy bien recibida por los buenos 
aficionados, y con ello conseguíamos algo de 
dinero para sobrevivir a los diversos gastos 
que conllevaban tener varios equipos en 
competición.

R.: Pues tuvimos equipos en las categorías de 
INFANTILES, CADETES, JUVENILES Y 
AFICIONADOS. Este último en las categorías 
de Regional Preferente y otras tantas en 
Primera Regional. También contábamos con 
una Escuela de Fútbol con cuatro equipos en 
cada categoría. Jugaban los sábados por la 
mañana y como premio los domingos en el 
descanso de los partidos de los mayores. 
Además, en algún momento se formó un 
equipo femenino de fútbol, y otro con 
aficionados veteranos federados en 
competición.

peor para tí
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Y es que es de justicia resaltar la labor de 
todos y cada uno de los 33 niños que se subieron al 
escenario del López de Ayala, especialmente Paula 
Nogales por aceptar tanta responsabilidad como 
solista, y José Antonio Benegas, que aún estando con 
fiebre no dejó de faltar a la cita. Y de los padres que 
una vez más estuvieron con ellos en todo momento. Y 
de José Antonio Albarca por su ayuda, una vez más, 
en diferentes tareas organizativas. Y cómo no, de

El pasado domingo, 12 de junio, tuvo lugar, 
en el teatro López de Ayala de Badajoz, el XVIII 
Festival de Primavera donde se dieron cita 15 coros 
escolares, entre ellos el Coro de la Escuela Municipal 
de Música “Guzmán Ricis” de Barcarrota.

Porque un día así queda grabado para 
siempre en la memoria. Más allá de lo puramente 
musical, estoy seguro de que en unos años, al pasar 
por la Plaza de Minayo, el que antes fue niño recordará 
con nostalgia el olor de esa tarde de primavera en 
Badajoz y el verde del uniforme recién estrenado y las 
motas de polvo brillando entre los foco del teatro. Y 
supongo que también le vendrá el recuerdo de las 
tardes de martes y jueves en la Escuela Municipal de 
Música, y las audiciones en la Universidad Popular, 
con el público tan apretadito, y los descansos en el 
Altozano jugando al fútbol. Y las heridas de guerra. 
Porque no hay una sola niña ni un solo niño de la 
Escuela de Música que no haya tenido un esguince de 
pie o una muñeca vendada o un brazo escayolado.

En fin, todas estas cosas, y muchas más que 
mis palabras no alcanzan a expresar, son las que viven 
estos pequeños héroes anónimos que son vuestros 
hijos y nosotros los profesores somos muy afortunados 
de formar parte, si hemos desempeñado bien nuestra 
labor, de esos recuerdos que están por venir y de esa 
nostalgia que ya está echando brotes en los corazones 
de nuestros niños. Y todo gracias a la música. Siempre 
la música.spot.com/

nuestro director Blas M. Conde, allí presente y que una 
vez más estuvo pendiente de todo en cada momento.

Cinco meses habían pasado desde nuestra 
última actuación en Cabeza del Buey y teníamos que 
demostrar que estábamos preparados para citas tan 
importantes como ésta, en uno de los teatros más 
emblemáticos de nuestra región. La prueba la 
superamos con creces, a juzgar por las palabras que 
la directora del festival dirigió a los componentes del 
coro mientras les enseñaba la canción conjunta que 
debíamos cantar al final del concierto. Fueron 
palabras de elogio por el “excelente comportamiento 
de los niños de Barcarrota", además de por lo "rápido 
y lo bien" que se aprendieron la canción.

de Música “Guzmán Ricis”

m%25c3%25basica.spot.com/
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Después de un intenso año de trabajo 
llega el merecido período de descanso veraniego. 
Es el momento de recuperar fuerzas con vistas a 
reanudar todas las actividades del próximo Curso 
2011/2012 y momento de resumir brevemente el 
trabajo y los objetivos conseguidos.

Un año lleno de actividades que hacen que 
nuestra escuela madure y crezca musicalmente:

De igual forma, se seguirá trabajando con 
el Aula de Conjunto Instrumental y el Aula de 
Conjunto Coral con vistas a ofrecer diferentes 
conciertos a lo largo de este verano.

Por todo ello los objetivos de nuestra 
Escuela Municipal de Música son:

La MÚSICA es el verdadero lenguaje universal 
(Von Weber)

r ¡r

Durante este curso los profesores, 
alumnos y todo el personal relacionado con 
nuestra Escuela Municipal de Música se han 
esforzado para mejorar en todos los aspectos 
relacionados con la misma.

-Concierto Extraordinario en honor a Santa 
Cecilia.

-Concierto de Navidad en el Centro de 
Mayores.

-Concierto de Navidad ofrecido por el Coro 
de la Escuela Municipal de Música en Cabeza la 
Vaca.

-Concierto del Coro de la Escuela de 
Música en el Teatro "López deAyala"de Badajoz.

-Concierto de Clausura del Curso 
2010/2011.

- Fomentar desde la infancia el conocimiento y la 
apreciación de la música como fenómeno artístico 
y medio de comunicación personal.
- Ofrecer una enseñanza musical flexible y amplia, 
que integre todo el abanico de posibilidades 
(música popular, moderna, clásica, tradicional, 
folclórica,...) orientada tanto a la práctica individual 
como a la de conjunto.
- Posibilitar a todos los sectores el aprendizaje y 
disfrute de la música.
- Fomentar en el alumno el interés por la 
participación en agrupaciones vocales e 
instrumentales, como son la Banda de Música, la 
Banda de Cornetas y Tambores, los diferentes 
coros,...
- Orientar y posibilitar a aquellos alumnos con 
especial talento y vocación a una enseñanza 
profesional.
- Organizar actuaciones públicas y participar en 
actividades de carácter aficionado.
- Por supuesto, seguir trabajando para mantener 
nuestra tradición musical y el reconocimiento por 
parte de la comunidad musical de la región.

“Guzmán Ricis”

-Concierto de Navidad ofrecido por el Aula 
de Lenguaje musical y Conjunto Instrumental de la 
Escuela Municipal de Música en la Residencia de 
Mayores.

-Concierto de Navidad ofrecido por el Aula 
de Lenguaje Musical de la Escuela Municipal de 
Música junto con la Banda de Música "Guzmán 
Ricis"en el Centro de Mayores.

-Audición del Aula de Viento Madera.
-Audición del Aula de Guitarra, Viento 

Metal y Percusión.
-Audición del Aula de Lenguaje Musical, 

Conjunto Coral y Conjunto Instrumental.
-Audición de los alumnos de la Escuela 

Municipal de Música en el CEIP “Hernando de 
Soto".

F
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